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FECHA: Julio 31 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Con suerte pudo salvarse”  

 “La refinería se demorará hasta el 2017, dice Pemex”  

 “Sin Atlas de riesgos el 98% de alcaldías”  

 “Cumple Cambio Verde o lo cambiamos: Eleazar García” 

 
“Cambio Verde ofrece emplear a “liquidados” Plazo indefinido para contratarse”  

 
“Alertan autoridades crisis por agua”  

 
“Dan banderazo a Cambio Verde” 

 “En el aire, seguro de vida para campesinos”  

 “Acepta PAN victoria tricolor en Distrito VI”  

 
“Muchas manos en Pemex, un freno”  

 
“Arma Gobernador un “SNTE” priista”  

 “Se unen en PAN contra Calderón, rechazan adelantar asamblea”  

 
“Suárez Coppel: ser paraestatal, lastre para Pemex”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Congreso, listo para la renovación del IEE: RR: El coordinador del Congreso local, Ramón Ramírez 
Valtierra, declaró listo el Poder Legislativo de Hidalgo para conducir el proceso de renovación del consejo general del 
instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). El diputado confirmó que el proceso, que es conducido por los legisladores, se 
inicia solicitando a los partidos políticos lograr consensos para proponer a quienes podrían integrar el organismo electoral 
estatal. En entrevista, añadió que de no llegar a un acuerdo entre los representantes de los partidos, corresponde 
nombrar una comisión especial en el Congreso de la entidad para someter a análisis los currículos de los aspirantes y 
posteriormente obtener una terna y someterla a consideración del pleno. “Es un proceso que el Congreso del estado 
conduce, donde se solicita a los partidos presentar una propuesta, la cual se espera que se logre en consenso de éstos. 
En caso que no se dé, se nombra una comisión especial para analizar los currículos de las propuestas y se somete a 
consideración del pleno”, mencionó. Actualmente, precisó, la ley no marca un plazo fatal de inicio de este proceso de 
selección, pero sí considera una fecha de inicio y una de culminación de funciones del consejo general del IEE, la cual se 
encuentra fijada para el 28 de noviembre próximo. Ante ello, abundó el coordinador del Congreso, la designación de los 
nuevos consejeros y consejero presidente del IEE, “tendrá que ser antes” de que el actual consejo general culmine su 
periodo. “No tenemos una fecha (de arranque del proceso), la ley no la señala, lo que sí nos señala es cuándo inició el 
actual consejo y cuándo termina, el 28 de noviembre”, recordó. Al ser cuestionado sobre una posible reforma electoral o 
una nueva ley electoral que pudiera impulsarse, dijo: “Aquí hemos recibido, a través de los diputados, propuestas de los 
partidos políticos y estaremos en consecuencia convocando a una mesa de trabajo, como hemos hecho con otros temas”. 
Ramírez Valtierra precisó que, hasta el momento, las propuestas que se tienen en el Congreso estatal son aisladas entre 
sí en los temas, “pero no en su conjunto para una nueva ley”. Cualquier reforma o nueva ley electoral que se pretenda 
promover debe darse 90 días antes del arranque de los trabajos de un proceso electoral. El próximo proceso arranca 
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formalmente el 15 de enero, por lo que antes del 15 de octubre debiera aprobarse cualquier modificación, recordó el 
coordinador. (Emmanuel del Rincón, página 10) 

Milenio-IEE prepara el terreno para elecciones del 2013: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo prepara el 
terreno para las elecciones a diputados locales de 2013, organización que también estará en medio de la reestructuración 
del organismo electoral que será modificado el 28 de noviembre próximo.  El consejero presidente del IEE, Daniel 
Jiménez Rojo informó que trabajan en el presupuesto que se destinará a cada partido político y al Instituto para el 
siguiente año, “el 15 de enero se instala el próximo consejo general, pero dejaremos todo listo para que se tengan los 
instrumentos necesarios para que puedan desarrollar el proceso electoral”. Para este 2012, se aprobaron más de 25 
millones de pesos como parte del presupuesto entre los siete institutos políticos en Hidalgo, además de prerrogativas y 
actividades generales, según el tabulador del IEE de Hidalgo. El presupuesto aprobado por el organismo electoral indica 
que el 41 por ciento del total es destinado para transferencias y prerrogativas a los institutos políticos PRI, PAN, PRD, 
Movimiento Ciudadano, PT, PVEM y Panal. Los montos son repartidos de acuerdo con el resultado de las pasadas 
elecciones, es decir que mejor posicionado en las preferencias electorales recibirá más presupuesto. Los partidos políticos 
hacen uso de este presupuesto a partir del primero de enero de 2012, cuando el monto total del presupuesto aprobado 
por el IEE fue por 62 millones 547 mil 377 pesos, que es destinado a las actividades generales de los partidos, servicios 
personales y generales, además de materiales, suministros y bienes inmuebles. A pesar de que su periodo como 
consejero presidente concluye en noviembre, Jiménez Rojo detalló que trabajan a marchas forzadas para dejar todo 
preparado para los comicios de julio de 2013 cuando sean electos los 30 nuevos diputados locales que trabajarán por los 
próximos tres años.  “Estamos trabajando precisamente en la profesionalización de los hombres y mujeres que nos 
ayudan en los procesos electorales. Precisamente el 15 de enero próximo se instala el consejo para otro proceso electoral 
y dejaremos todo listo para que la nueva administración llegue sin ningún problema y con los instrumentos para que se 
pueda llevar un proceso electoral sin problemas”, detalló.  En su último informe de labores pertenecientes a los procesos 
electorales de gobernador en 2010 y ayuntamientos en 2011, Jiménez Rojo reconoció que en la organización de las 
votaciones tuvieron algunos errores que afectaron a los resultados en elecciones de presidentes municipales.  “Los que 
comentamos, ha habido desaciertos de alguien que ha sido parte de los órganos desconcentrados del IEE y que en su 
momento se ha visto afectado en las elecciones de ayuntamientos, no es responsabilidad sólo del IEE, sino de las 
representaciones de los partidos políticos.  “Desde nuestro ya muy amplio recorrido en la organización de elecciones, 
hemos comprobado que ningún proceso electoral es igual a otro; aunque los recientemente concluidos, se distinguen por 
varias peculiaridades que los hacen ser más significativos que los anteriores”, dijo. El consejero presidente del organismo 
electoral estuvo al frente del mismo durante seis años, sin embargo el próximo 28 de noviembre concluirá su cargo y el 
IEE tendrá que renovarse para enfrentar la próxima elección a diputados locales en 2013.  “Yo creo que no es 
responsabilidad solamente del Instituto Estatal Electoral, lo he dicho puntualmente, reconozco la responsabilidad que le 
corresponde al Instituto”, sostuvo el funcionario.  Claves Para saber ► Dentro del informe de actividades, Jiménez 
Rojo resaltó la precisión en tiempos con que se llevaron a cabo los dos procesos electorales. ► Además, entre otros 

temas que se destacaron, fue el trabajo del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) que instaló la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). ► En total, mil 20 ciudadanos, mujeres y hombres que de manera 

puntual, a través de ambos procesos electorales y a lo largo y ancho del territorio estatal, trabajaron para el IEE de 
Hidalgo. (Misael Zavala, página 11) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Reconoce el PAN triunfo del PRI; “desechará TEPJF juicio”: Reconoció el equipo jurídico del Partido 
Acción Nacional (PAN) que eventualmente el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechará el 
juicio de inconformidad que solicita la nulidad de la contienda en el Distrito VI, debido a que las pruebas carecen de 
fundamento para los magistrados. Una vez que concluyeron los cómputos distritales en Pachuca, el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) obtuvo 56 mil 40 votos, mientras que el PAN 53 mil 682 sufragios, una diferencia de 
apenas 2 mil 356 boletas, por ello el ex candidato a diputado federal, Luis Enrique Baños, impugnó la contienda, a causa 
de supuestas violaciones a la normativa electoral. Entre las anomalías que evidenciaron los litigantes albiazules 
contemplaron la presunta apertura de paquetes por personas ajenas al consejo local del Instituto Federal Electoral (IFE), 
así como compra y coacción del voto el 1 de julio. Oscar Escorza Sánchez, representante blanquiazul ante el IFE, informó 
que en el expediente JTG/CD05/HGO/003/2012, presentaron fotografías y videos para demostrar que la paquetería 
electoral fue “alterada” antes del recuento final. Además denunció que durante los comicios hubo irregularidades como la 
intervención del alcalde de Pachuca, Eleazar García, en acarreo de personas, uso de instancias de seguridad para 
intimidar a simpatizantes albiazules, detenciones sin fundamento, entre otras. “Tenemos urnas donde se contemplan 
irregularidades como la apertura de paquetes electorales, además contamos con pruebas para pedir la anulación del 
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proceso”. Sin embargo, enfatizó que con base en las pruebas técnicas y el criterio de los magistrados, el TEPJF ratificaría 
el triunfo de la candidata priista en el Distrito VI, Mirna Hernández, pues adjudicarían que en la mayoría de las evidencias 
se desconoce el autor de las mismas, circunstancias de modo, tiempo y lugar. Por su parte, el representante del PRI ante 
el órgano electoral, Roberto Rico Ruiz, reiteró que en el caso de Pachuca no existen anomalías en los paquetes, ya que 
durante el traslado y apertura estuvieron presentes todos los partidos políticos, que en su momento declararon válido el 
conteo. A más tardar el 3 de agosto de 2012 los siete magistrados del TEPJF resolverán los juicios de inconformidad 
relativos a la elección de senadores y diputados, mientras que el 31 de agosto es la fecha límite respecto a los comicios 
presidenciales. En caso de que las inconformidades persistan, los partidos podrán acudir a la Sala Superior del TEPJF, 
instancia que tiene como plazo el 19 del mismo mes para ratificar o modificar sentencias de las Salas Regionales. 
(Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Pretende PT repetir la alianza: Adelantó el dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT), Mariano Torres 
L´Estrade, que en los comicios del próximo año impulsarán una coalición con sol azteca y Movimiento Ciudadano, pues la 
fórmula que desarrollaron en esta contienda fue benéfica para la cúpula de la estrella. Después de los comicios del 1 de 
julio, la dirigencia nacional petista consideró positivo el resultado electoral en Hidalgo, pues logró 28 mil 947 votos de 
forma independiente, mientras que al interior de la alianza 412 mil 315 sufragios, por ello PT alcanzó 22 diputaciones 
federales y cuatro senadurías. Promoverá candidatos propios para la elección del próximo año, donde renovarán el 
Congreso del estado, además de mantener apertura a una eventual coalición con los organismos de izquierda. “Estamos 
identificados como único partido de izquierda, tendremos candidatos propios en los 18 distritos para diciembre, vamos a 
valorar las condiciones electorales y posibles alianzas con partidos de izquierda”. Torres L´Estrade anunció que en 
próximas fechas visitará Hidalgo la virtual senadora Ana Gabriela Guevara y el diputado electo Ricardo Monreal. 
(Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Promoverán amarillos Plan Nacional para la Democracia: Respalda el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) el denominado “Plan Nacional para la Defensa de la Democracia”, mediante acciones de difusión y 
apoyo jurídico, informó el dirigente estatal del sol azteca, Arturo Sánchez Jiménez. Detalló que como parte de los 
acuerdos aprobados en el VIII Consejo Nacional, los comités estatales del PRD contribuirán con diversas labores de 
promoción del proyecto de Andrés Manuel López Obrador, quien convocó a los ciudadanos a cooperar con pruebas de las 
supuestas irregularidades suscitadas el pasado 1 de julio. Entre las acciones contempla la impresión de volantes, carteles, 
participación directa en las asambleas informativas, conferencias de prensa, semanarios, mesas redondas donde debatan 
el tema de la democracia y de lo que plantean al interior del  juicio de inconformidad ante el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF). Además, las dirigencias estatales y municipales instalaron mesas de recepción y 
participaron en asambleas públicas para crear conciencia entre los ciudadanos, a fin de evitar la presunta imposición del 
presidente electo, Enrique Peña Nieto. En el caso de Hidalgo, simpatizantes del Movimiento Progresista instalaron 
módulos en las cabeceras distritales de Huejutla, Ixmiquilpan, Tula, Tulancingo, Actopan y  Tepeapulco, en donde 
ciudadanos presentaron evidencias de las supuestas violaciones cometidas por el partido tricolor. Asimismo, los 
ciudadanos entregaron firmas de adhesión al juicio de inconformidad, junto con credenciales de elector, para impugnar la 
contienda presidencial y solicitar la nulidad del proceso. De igual forma, presentaron videos, fotografías, así como 
productos con emblemas de la coalición integrada por PRI y Verde Ecologista (PVEM) que presuntamente sirvieron como 
pago por voto, tales como sombrillas, cómales, lápices labiales, loncheras, libretas, tarjetas Monex, contratos de adhesión 
al tricolor, entre otros. El próximo 5 de agosto ubicarán la mesa de recepción en Pachuca, como parte de la estrategia 
que estableció la izquierda en todas las capitales del país. (Gabriela Porter, página 21) 

Crónica-Cubren comités estatales expectativas: Satisfizo al Comité de Dirección Nacional de Nueva Alianza (Panal) 
el resultado electoral del pasado 1 de julio, cada estado aportó la meta establecida de votos, por ello pelearán por cada 
uno de los sufragios obtenidos en la contienda, consideró el dirigente estatal, Heriberto Martínez Santiago. En entrevista 
para La Crónica de hoy sostuvo que a escala nacional cumplieron todos los objetivos contemplados para cada entidad, sin 
necesidad de coaliciones u otros apoyos económicos. Por ello, aclaró que al interior del Comité Ejecutivo Estatal  (CEE) 
no hay cambios, aunque en caso de que la cúpula nacional ordene modificaciones en la estructura panalista, acatarán 
cualquier nombramiento. Respecto al juicio de inconformidad que interpuso Nueva Alianza, explicó el líder del partido 
magisterial, que solicita la revisión de las actas de cómputo en el distrito de Ixmiquilpan, ya que los resultados del 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) difieren con el conteo final. El PREP señala 11 mil 33 votos 
obtenidos por Nueva Alianza, mientras que en el acta de cómputo exhibe 10 mil 856. Por ello, el equipo jurídico de Nueva 
Alianza exigió al Instituto Federal Electoral (IFE) una explicación y que los 177 votos “perdidos” se tomen en cuenta para 
la cúpula del Panal. (Gabriela Porter, página 21) 
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Milenio-PT reta a partidos a sentarse para reformar leyes electorales: Mariano Torres L´estrade, líder del 
Partido del Trabajo (PT), lanzó un llamado a dirigentes de partidos políticos y a la ciudadanía en general de Hidalgo a 
realizar mesas de diálogo para modificar la Ley Electoral del estado, pues aseguró que una reforma electoral es 
indispensable ante “una nueva etapa de la democracia”.  El partido de la estrella es el primero en abrir la convocatoria 
para reformar las leyes. El presidente del PT en el estado informó a Milenio Hidalgo que es la época oportuna para 
cambiar algunas reglas de cara al siguiente proceso electoral de 2013, cuando se renueve la Cámara de Diputados local.  
“Todos los actores políticos debe acatar está petición que hace el PT, es importante porque la nueva etapa de la 
democracia conlleva a que tengamos mecanismos para que haya objetividad en los procesos democráticos”, sostuvo.  
Para el dirigente partidista lo más importante para reformar en la Ley Electoral de Hidalgo es transformar por completo la 
forma de elegir a los nuevos consejeros electorales (una remodelación), fomentar la participación ciudadana con trabajos 
del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, además de la transparentación del órgano electoral.  “Es importante 
transparentar lo que se hace en un organismo tan importante como es el IEE”, finalizó Torres L´estrade.  (Misael 
Zavala, página 11) 

Independiente-Recopilan tarjetas Monex en Tulancingo: Fueron recopiladas tarjetas Monex y contratos de 
adhesión al Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el distrito Tulancingo como parte de las asambleas en la entidad 
para recabar pruebas que robustecerán la impugnación contra la elección de presidente de México. El llamado del ex 
candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador de llevar a cabo esta actividad en todas las regiones del país, tuvo 
eco en los distritos electorales federales de la entidad. Las pruebas de compra de voto que ciudadanos hicieron llegar 
consisten en sombrillas, comales, lápices labiales, loncheras, libretas y todos estos enceres con el emblema de la 
coalición priista y “demuestran la ilegitimidad de Enrique Peña Nieto”.   Al mismo tiempo fueron instaladas mesas de 
recepción de firmas de adhesión a la impugnación contra la elección para presidente de la República, con el objetivo de 
solicitar la nulidad de los comicios. Esto, como parte de las actividades del plan nacional de defensa de la democracia y 
de la dignidad de México, apuntaladas por Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Teresa Samperio León, 
representante perredista, explicó que la jornada correspondiente al distrito Pachuca ocurrirá paralelamente en las 
capitales de todos los estados a realizarse el próximo domingo 5 de agosto. (redacción, página 06) 

Independiente-Alianzas con PAN no convienen: PRD: Tras los resultados de la elección federal, al Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) no le conviene aliarse con Acción Nacional para enfrentar las próximas elecciones de 
diputados locales, aseguró el dirigente del sol azteca Arturo Sánchez Jiménez. La decisión de coaligarse con los panistas 
será consultada en su momento con el comité nacional del partido, sin embargo “en mi opinión no vemos las condiciones 
para llevarla a cabo”. “En los comicios para presidentes municipales hicimos crecer a Acción Nacional y nosotros 
decrecimos, mientras que en las elecciones para presidente de México, diputados y senadores, nos convertimos en la 
segunda fuerza política en Hidalgo. “Con este antecedente muchos comentaron que debimos participar solos en las 
elecciones para alcaldes. Puede existir gente que diga que la coalición es benéfica, pero no ahora con las condiciones que 
imperan en la entidad.” Además, como parte de una agenda legislativa que esbozan los diputados electos del sol azteca 
en San Lázaro, fue contemplada la posibilidad de apuntalar una reforma electoral que prohíba la publicación de 
encuestas.  El argumento es el uso indiscriminado de estos estudios que dieron amplia ventaja al candidato presidencial 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) cuando en realidad las preferencias fueron muy cerradas.  “Subliminalmente 
es obligado al ciudadano a votar por cierto aspirante”, dijo y recordó las encuestas publicadas en Hidalgo previo a la 
elección para gobernador que dieron amplia ventaja a Francisco Olvera Ruiz. (Víctor Valera, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Espera IFE sentencias del tribunal electoral: El Instituto Federal Electoral en Hidalgo todavía se encuentra 
al pendiente de los resultados que emita el tribunal federal del ramo sobre las denuncias que se encuentran en 
desahogo. José Luis Ashane Bulos, titular del IFE en Hidalgo, dijo que al menos existen siete impugnaciones presentadas 
en torno a la elección para Presidente de la República, mientras que hay otros tres para senadores y dos para diputados 
federales. Hasta el momento, Ashane Bulos dijo desconocer la fecha en que podrían ser desahogados, debido a que se 
rigen de acuerdo a sus propios tiempos. Ashane detalló que la alianza Movimiento Progresista fue la que realizó la queja 
ante el tribunal en los siete distritos electorales existentes en Hidalgo por considerar la existencia de vicios en los 
comicios. Mientras que en el caso de la elección para senadores, son tres los distritos federales en los cuales hay 
impugnaciones. El funcionario electoral indicó que por su parte, ellos realizan sus tareas de cierre de proceso solventado 
las peticiones que les hace el propio Trife. Sesión...ESTE MARTES EL IFE EN HIDALGO, DURANTE la sesión programada, 
habrá de desahogar diez puntos, entre estas figura un informe sobre la recepción, sustanciación y remisión de los juicios 
de inconformidad. ...AL IGUAL SE INFORMARÁ SOBRE LA REMISIÓN de los expedientes de cómputos de circunscripción 
de la elección de diputados de representación proporcional y de senadores por ambos principios. (Jorge Martínez, 09) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

5 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
55  

 

Criterio-IFE y TEPJF, en riesgo de perder su credibilidad: PAN: Las instituciones públicas en México, como el 
Instituto Federal Electoral (IFE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), están en crisis y con el 
riesgo de perder su credibilidad ante los ciudadanos, consideró Jorge Miguel García Vázquez, secretario general del PAN 
en Hidalgo, tras el panorama de desacuerdo de millones de mexicanos con la conducción de quienes integran dichas 
dependencias, que deben dar certeza al resultado electoral. Para evitar un desplome de estos sistemas, García Vázquez 
llamó a los titulares de dichos organismos, gobernantes y partidos políticos a fortalecerlos desde su entorno y origen. “Se 
debe de comenzar una reformación interna de valores, principios y ética, pues eso es lo que se ha perdido. “Es necesario 
que la ciudadanía confíe en sus instituciones, pues son ellas las que dan la certeza y claridad del quehacer y desarrollo de 
México”, expresó en líder albiazul. De acuerdo con García Vázquez, lo que ha afectado la imparcialidad y seriedad del IFE 
y TEPJF han sido el comportamiento de sus integrantes, como el caso del presidente del tribunal, quien precipitó 
indirectamente un veredicto de la impugnación antes de que ésta se realizara. (José Antonio Alcaraz, página 10) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Reformas a fiscalización clave para avance, manifiesta Picazo: Son necesarias algunas modificaciones a 
la Ley de Fiscalización para evitar desfases en la aplicación de revisiones, estimó el titular de la Auditoría Superior del 
Estado de Hidalgo (ASEH), Rodolfo Picazo Molina. Explicó que a escala federal la propuesta fue aprobada por el Congreso 
de la Unión, ahora sólo falta que el Senado de la República también le dé visto bueno. Esta reforma fue planteada por la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) y será aplicada en los próximos meses en las diversas dependencias 
gubernamentales de la entidad. “Con esta iniciativa se podrán conocer de forma oportuna las revisiones que se realicen 
en la comprobación de recursos públicos aplicados por los ayuntamientos y dependencias estatales”. Con relación a las 
auditorías de la cuenta pública del 2010, realizadas a los ayuntamientos, la ASEH dará a conocer los resultados el 
próximo 15 de agosto. Picazo Molina indicó que de las auditorías del ejercicio fiscal correspondientes al 2011 se 
presentará también un informe pero hasta febrero del 2013 ante los legisladores del Congreso local. “Se tiene un avance 
del 70 por ciento en el desahogo de las revisiones de este ejercicio fiscal y se prevé que a finales de este año se 
concluyan las auditorías por parte de este órgano fiscalizador”. Agregó que cuenta la ASEH con 17 grupos de fiscalización 
que supervisan a los 84 municipios hidalguenses, cuando se detectan irregularidades en los informes trimestrales de  
ayuntamientos se envía personal para su aclaración. El titular del área de fiscalización manifestó que al concluir las 
revisiones de cuentas públicas, si los ex presidentes municipales no comprueban el faltante de recursos, se inician las 
denuncias correspondientes ante la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH). “No es que la ASEH 
aplique revanchas políticas en contra de los ex alcaldes y alcaldes, simplemente se apega a las leyes, si no cumplen con 
las normativas de fiscalización hay una consecuencia”. Puntualizó que los 84 ayuntamientos tienen la obligación de hacer 
públicas sus cuentas, dar a conocer en qué se gastan los recursos, cómo se ejecutan en obras, acciones y salarios que 
tienen los servidores municipales. En Hidalgo existe la Ley de Transparencia y Acceso a la Información y es la que obliga 
a los presidentes municipales a que la publiquen en sus portales de Internet, pero la falta de cultura genera no cumplir 
con todas las normativas. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Imperativo contar con Atlas de Riesgo, especifica la Sedesol: Urgió la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol) a municipios a elaborar sus Atlas de Riesgo, tras lo ocurrido en Yahualica, donde una falla geológica afectó 
diversas viviendas. La federación aportará 65 por ciento del costo, a través de la Sedesol, y las demarcaciones el resto, 
por medio del Programa de Prevención de Riesgos en los Asentamientos Humanos (PRAH); indicó el delegado de la 
dependencia en Hidalgo, Octaviano Liceaga. Los municipios calificados con índice de riesgo global alto y muy alto son 
Atotonilco de Tula, Cuautepec, Tepeji del Río, Tezontepec de Aldama, Tizayuca y Tlaxcoapan. El funcionario federal 
destacó que es imprescindible fortalecer e impulsar las acciones para la prevención de desastres y el uso correcto del 
territorio, con el Atlas de Riesgos podrán prevenir desastres naturales que pongan en peligro la vida de las familias. “Es 
una estrategia para evitar la especulación y el mal uso del suelo, para disminuir la vulnerabilidad de la población ante los 
fenómenos naturales, por lo que exhorta a los municipios a implementar sus Atlas de Riesgos.” Para participar en la 
elaboración de un Atlas de Riesgo el municipio debe enviar a la Sedesol un oficio de intención, señalando el proyecto, así 
como una constancia de no duplicidad de recursos; la justificación del proyecto, con características específicas, y un 
cronograma de actividades con un tiempo perentorio máximo de seis meses. AVANCE. Cuautepec elabora su Atlas de 
Riesgos, en tanto que el de Mineral de la Reforma está en el proceso de actualización. DATO. De acuerdo con el Índice 
de Vulnerabilidad Climática del Instituto Mexicano de Competitividad (IMCO), 40 por ciento de los municipios en el país 
presentan un panorama inestable de lluvias y 26 por ciento ha tenido cambios atípicos de temperatura en los últimos 37 
años. (Karime Gutiérrez, página 10) 
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Criterio-Hasta 2017 iniciará refinería Bicentenario en Tula: Pemex: El director general de Pemex Refinación, 
Miguel Tame Domínguez, confirmó que la nueva refinería en Tula, Hidalgo, entraría en operación en 2017, un año 
después (2016) respecto al programa original fijado por el director de la paraestatal, Juan José Suárez Coppel. Tame 
Domínguez justificó el retraso de la refinería Bicentenario, al argumentar que Pemex se vio obligado a reconsiderar 
algunas condiciones para desarrollar el proyecto. El director de Pemex Refinación indicó que existen trabajos ya bien 
definidos como la barda de delimitación y cuya construcción ya se encuentra concluida, y ya se prepara el terreno donde 
se construirá la refinería, explicó. Cuestionado sobre los costos de la obra, aclaró que las ingenierías, que es la etapa en 
que se encuentra esta refinería, representan 7 por ciento del costo del proyecto; sin embargo, dijo, “es la parte 
fundamental en la que se basa el desarrollo”. “Aunque todavía no se aprecia ningún avance, ello se debe a que todo se 
encuentra en papel porque cuesta mucho menos corregir en papel que en fierros o concretos”, insistió Miguel Tame. 
“Estamos dentro de los estándares internacionales para la construcción de un proyecto de esta naturaleza, y vamos con 
toda seriedad hacia adelante, estamos en desarrollo de ingenierías y estamos preparando el terreno”, subrayó. También 
estimó que para el próximo año será muy notoria la obra, “porque ya tendremos actividades muy claras en el terreno 
donde se construirá”. PEMEX RECONOCE DEMORA  Petróleos Mexicanos (Pemex) entregó hace dos meses al 
Congreso de la Unión el reporte sobre la nueva refinería de Tula, Hidalgo, cuya construcción fue anunciada el 12 de 
agosto de 2009; es decir, hace dos años y siete meses. En mayo pasado Pemex informó a los legisladores que en un año, 
el proceso de construcción de la refinería Bicentenario en Tula, Hidalgo, tuvo un progreso de 0.54 por ciento. La 
paraestatal reportó oficialmente al Poder Legislativo que oficialmente hasta marzo de 2012 el “avance global del 
proyecto” es de 5 por ciento, que comparado con el reporte del año pasado, el cual oficializó 4.46 por ciento en el 
desarrollo del proyecto ejecutivo. BICENTENARIO, EN TIEMPO: SUÁREZ  El pasado 10 de julio de 2012, el director 
general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez Coppel, sostuvo una reunión con el gobernador de Hidalgo, 
Francisco Olvera Ruiz, en la cual explicó que las obras de la refinería Bicentenario avanzan “en tiempo y en forma” según 
el proyecto original. En conferencia de prensa en el marco de su visita para revisar los avances del proyecto de 
construcción en Tula, el funcionario federal destacó los beneficios de reducir las importaciones de combustibles. Con el 
apoyo del gobierno de Hidalgo, dijo, se elaboró el proyecto para la reubicación de canales de riego, retiro de basureros y 
construcción de vialidades. Suárez Coppel dijo que se evalúan las opciones para contar con el suministro de agua que se 
requerirá para la operación de esta obra. Especificó que de acuerdo con el avance, al momento se ejercen 3 mil 200 
millones de pesos; de los cuales, 435 millones de pesos se aplican en trabajo de terreno y 2 mil 600 millones en estudios 
de preinversión e ingeniería para la planta, con lo que trabajan 250 empleados de la paraestatal de tiempo completo y 
300 de contratistas. El director de Pemex aseguró que a mediados del próximo año se iniciará la licitación de los 
paquetes de obra y de preparación del sitio, terracerías y plataformas. (Criterio) REFINERÍA NO ESTARÁ LISTA EN 
2016: MELÉNDEZ Alberto Meléndez Apodaca, titular de la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano 
en el gobierno de Hidalgo, confirmó a Criterio que se prevé que la refinería Bicentenario no opere para 2016, como se 
proyectaba, luego de que precisó que las etapas del proyecto se encuentran desfasadas. El funcionario estatal consideró 
que, si bien, “la obra proyectada para iniciar operaciones entre el periodo 2015-2016 no se va terminar, pues, dijo, 
“seguimos trabajando en el proyecto”. Meléndez Apodaca aseguró que se está organizando un recorrido y reunión de 
evaluación con autoridades de Petróleos Mexicanos (Pemex), dentro de un proceso de comunicación que se pretende 
brindar a la ciudadanía para “informar cómo vamos”, aunque al momento no se tiene definida la fecha para dicha 
supervisión. El directivo añadió que la autoridad estatal se encuentra consciente de que la edificación de la obra lleva un 
proceso, una ruta crítica “que no se ha ajustado a los tiempos, pero se va trabajando en distintos frentes”. “Traíamos 
pendientes la construcción de la barda, los análisis del Instituto de Antropología, cambios de los depósitos de basura, 
obras secundarias que se deben hacer antes de iniciar la obra, como los canales y las torres de energía”, comentó. 
(Notimex, página 18) 

Criterio-Presenta SSPH a cuatro presuntos zetas en Pachuca: El titular de la Secretaría de Seguridad Pública de 
Hidalgo (SSPH), Damián Canales Mena, informó que fueron asegurados cuatro integrantes de la banda criminal Los 
Zetas, armas largas, una granada, cargadores y  94 cartuchos. El encargado de la SSPH indicó que la detención se dio en 
el fraccionamiento Los Tuzos, de la capital hidalguense. En sus declaraciones ministeriales estos sujetos confesaron haber 
participado en varios hechos delictivos; entre ellos, la ejecución y el decapitamiento de un taxista, uno de los atentados 
con granada al Cuartel de la Policía, ubicado en la Paz, en Pachuca; así como la ejecución del comandante Marco Antonio 
Velázquez Cubas, hace apenas unas semanas sobre el Corredor Turístico de la Montaña, muy cerca de Real del Monte. El 
primer detenido fue Juan Manuel Olvera Sánchez, El Gordo junior, quien llamó la atención de las autoridades tras 
protagonizar un episodio de violencia intrafamiliar. Este sujeto dio información para que, en un operativo, la Policía 
Estatal detuviera a Juan Salvador Magayón, El Vaca, de 28 años de edad, quien se desempeñaba como halcón de los 
zetas. También fue detenido Fernando Fabián Ruiz Domínguez, de 25 años, quien también se desempeñaba como halcón 
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y Perla Yunery Laredo Castillo, de 23 años, quien trabajaba para la organización delictiva en las labores de vigilancia. Al 
grupo le fueron aseguraron dos rifles de asalto AK-47, cuatro cargadores, 94 cartuchos, una granada de fragmentación y 
una camioneta tipo Jeep Cherokee, color negro con placas de circulación de Hidalgo. Fue por medio de una llamada de 
auxilio que se realizó la noche del domingo que los agentes lograron detener a los sospechosos, se encontraban en la 
calle Tractores a bordo de la camioneta Cherokee negra, con placas de circulación HKJ1399. Al llevar a cabo los 
uniformados la revisión al vehículo encontraron dos armas largas, conocidas como cuernos de chivo, así como cartuchos. 
(redacción, página 05) 

Criterio-Podrían aprobar la ley de protección a periodistas: Hoy (martes), que finalizan las primeras actividades 
legislativas correspondientes al segundo año, los diputados locales podrían aprobar la iniciativa que contiene la Ley de 
Protección y Derechos para el Ejercicio del Periodismo en Hidalgo. El diputado Onésimo Serrano González, principal 
impulsor de la iniciativa, señaló que fueron cuatro los foros que se hicieron en el estado para integrar opiniones, 
exigencias, necesidades e inquietudes de los representantes de los medios de comunicación. “La aprobación de esta ley 
es producto de diversos foros que se llevaron a cabo en Hidalgo y cuyo propósito fue enriquecerla con observaciones y 
planteamientos provenientes de periodistas, académicos y activistas de derechos humanos”, dijo. El legislador aseguró 
que hubo aportación de investigadores, activistas en derechos humanos y organizaciones sociales, como Artículo 19 
México-Latinoamérica (sociedad internacional) y la Casa para la Protección de los Periodistas en México. El tema más 
controvertido es en la precisión del secreto profesional, expresado por dicha ley en el artículo 8, que indica que 
“tratándose de la investigación de “delitos graves”, el secreto profesional cederá ante ésta, para facilitar a las autoridades 
judiciales o ministeriales las acciones que realicen”. Periodistas de Tula de Allende afirmaron que en este apartado existe 
una ambigüedad jurídica al no dejar en claro la definición de “delitos graves”. Otro señalamiento es el llamado 
“burocratismo informativo”, donde los periodistas tienen trabas para que autoridades municipales, estatales y federales 
otorguen la información, justificando un supuesto agravio a la seguridad pública y límites en el acceso a la información 
pública. Serrano González comentó que se tomaron en cuenta las medidas cautelares señaladas por la propia Secretaría 
de Gobernación federal (Segob), respecto a las amenazas o agresiones contra periodistas. Otro punto observado durante 
los foros, tres en Pachuca y uno más en Tula, es la revisión de los delitos contra el honor; es decir, las difamaciones y 
calumnia, ya que esto limita la libre expresión, lo que podría mandar a la cárcel y cobrar millonarias multas a los 
periodistas. En este último punto se tendrían que realizar modificaciones al código penal para que la Ley de Protección 
para Periodistas se adecue al margen jurídico. Dicha ley abarca un punto denominado Cláusula de Con-ciencia, que hace 
referencia al derecho de los periodistas para negarse, exponiendo sus motivos, a participar en la elaboración de 
informaciones contrarias a los principios de veracidad, imparcialidad, objetividad, pluralidad, equidad y responsabilidad. 
La lectura de esta ley está prevista al mediodía, para que posteriormente se dé una conferencia de prensa a un costado 
del recinto legislativo. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Reloj-Nombran al nuevo presidente del CCC Pachuca: Después de que Luis Llaca Castelán presentará su renuncia 
a la presidencia del CCC regional de Pachuca, tomó protesta en su lugar Isaac Ramírez Mayer, quién rindió protesta ante 
Esteban Ángeles Cerón. El nuevo titular destacó la importancia que representa para la población el contar con 
organizaciones como el Consejo Consultivo Ciudadano, que permiten externar inquietudes, sugerir propuestas y que sean 
el canal de comunicación entre la sociedad y gobierno. (Dulce Tenorio9, página 10) 

Sol de Hidalgo-Seguridad, más allá de cambio sexenal: El gobierno de la República ya está en posibilidad de 
albergar a todos los reos del fuero federal, en los centros federales de reinsersión social (Ceferesos) que construyó, para 
así bajar los niveles de presión existentes en las cárceles estatales. Damián Canales Mena, secretario de Seguridad 
Pública en Hidalgo, además indica, que en la próxima reunión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, se ratificará el 
acuerdo correspondiente entre la Federación y los gobiernos estatales de todo el país, para que los reos federales 
paulatinamente sean sacados de las prisiones del fuero común y así se cumplan requisitos de seguridad.  En entrevista 
con EL SOL DE HIDALGO, subraya asimismo, que los recursos presupuestales son anualizados y el gasto para 2012 está 
etiquetado desde el año anterior, por lo que a estas alturas se ve difícil invertirle más a los esquemas de seguridad 
pública. "La lucha la venimos dando porque no sea un esquema que se agote o se invente cada seis años, sino que los 
acuerdos tomados en el Seno de la Conferencia Nacional de Secretarios Seguridad Pública, trascienda más allá de un 
cambio de sexenio presidencial", acota.  La alusión surge a su mención de la iniciativa del subsecretario del Sistema 
Penitenciario a nivel nacional, para que sean uniformados igual que los internos de los Ceferesos, quienes se encuentran 
en Ceresos. POR QUÉ VAN A OTROS ESTADOS Retomando, Canales Mena explica que cuando se detiene personas 
relacionadas con delitos de índole federal, incluso a policías, se les trasladada a Ceferesos fuera del estado, en base al 
convenio suscrito por todas las entidades federativas, por la Procuraduría General de la República (PGR) y las 
procuradurías estatales. Él mismo plantea porqué no se hacía antes, deslizando: "Porque no se tenía capacidad instalada. 
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Pero han construido obras de ese tipo, por lo que ahora están en posibilidad también de evitar que se contaminen quien 
ha cometido un delito del fuero común y deben convivir en reclusión con quienes están vinculados a la delincuencia 
organizada". Abunda el titular de la SSPH, que anteriormente mediante el convenio denominado Socorro de Ley, los 
estados albergaban reos federales, porque la Federación suministraba recursos para sostener los penales. "Ese convenio 
tiende a desaparecer con la construcción de nuevos Ceferesos y la capacidad de albergar ese tipo de reos, por eso 
insisto, los pocos que todavía hubiera en Hidalgo, serán trasladados", comenta. No soslaya que enfrentan presiones de 
los familiares reprochándoles a las autoridades porqué fueron trasladados, empero, "no es acto arbitrario, es por el 
acuerdo a nivel nacional y tiene como finalidad evitar la presión que se da en los penales estatales", añade. MEJORAR 
CÁRCELES En la Octava Sesión Ordinaria de la Conferencia Nacional de Seguridad Pública, informó, se hicieron 
propuestas como buscar financiamiento para uniformar a los internos. Además se solicitó que se continúe invirtiendo para 
mejorar las instalaciones de los centros de reclusión, en lo que todos los secretarios coinciden, "pero conseguir las 
fuentes de financiamiento es el problema". Garantiza que sí se aplican recursos, y aunque cada año se canalizan más, 
obviamente llevará algunos años lograr condiciones ideales, pero no por ello se deja de avanzar, según dice. Para 
finalizar con el tema del sistema penitenciario, aduce que en Hidalgo se instalaron equipos inhibidores de la señal de 
teléfono celular, lo cual evita extorsiones desde los penales, "aunque que no tenemos un solo dato que nos diga que aquí 
se estén generando ese tipo de llamadas". COMPROMISOS FINALES Todas las instancias estatales se comprometieron 
con las federales, a continuar con la colaboración que permitan avanzar en los frentes que traen: depuración de los 
cuerpos de policía, alimentación de las bases de datos, mejorar las condiciones de los centros de reclusión; y seguir 
proporcionándole a la población servicios de atención y urgencias como es el 066 y 089 de prevención del delito. Alude 
tener comunicación directa Canales Mena con Genaro García Luna, secretario de Seguridad Pública federal, con Marisela 
Morales, titular de la PGR, entre otras instancias de nivel federal. Además destaca que con la Zona Militar en Hidalgo, se 
continúa trabajando de manera coordinada lo cual se traducen en los niveles de seguridad que tenemos. ORIENTAR 
GASTO 2013  Conseguir recursos para los proyectos en esta entrevista mencionados, ya no es factible para lo que resta 
de la administración pública federal encabezada por Felipe Calderón, "es definitivo". Visto como sistema, estos acuerdos 
tienen que servir para orientar la ejecución del gasto del próximo año; y no quedar sujetos a un cambio de 
administración federal o a ocurrencias, puntualizó Damián Canales. 
Publicidad. (redacción, Ojo política) 

Síntesis-ASEH denunció a 19 ex acaldes por peculado: Rodolfo Picazo Molina, aseguró que tomó a su cargo la 
Auditoria Superior del Estado de Hidalgo hace casi dos años y a la fecha se han efectuado 19 denuncias penales por 
peculado contra igual número de ex presidentes municipales ante la Procuraduría General de Justicia de la entidad. El 
servidor público manifestó que de las 19 denuncias, cuatro ex alcaldes fueron detenidos este año por las autoridades 
competentes, y de los cuatro aún se encuentran en prisión dos presidentes municipales; por no haber logrado recuperar 
la cifra de recursos que desviaron para rubros y acciones en sus municipios que no estaban contempladas para los 
gastos. “Las detenciones son a la fecha las de los ex presidentes municipales de Huejutla, Alejandro Nava Soto y de 
Eloxochitlán, Ociel Miranda; así como Juan Ramírez de Yahualica y Julio César Ángeles, de Atotonilco de Tula; que es 
hasta el momento el caso más grave”. El auditor superior añadió que en la ASEH no se descansa, en cuanto a las 
revisiones de las cuentas de los 84 ayuntamientos, por lo que en estos momentos se trabaja en las auditorias de las 
cuentas públicas del ejercicio correspondiente a 2011; las cuales a podrían estar terminadas en los dos primeros meses 
del siguiente año. Picazo Molina aseguró que se trabaja en la revisión de las cuentas públicas para poder detectar si se 
dieron casos en los que algunos de los ex presidentes municipales realizaron el desvió de recursos económicos para 
favorecer en su momento a sus institutos políticos, o bien los candidatos de los mismos, a fin de que se puedan aplicar 
las sanciones respectivas en los casos que puedan darse. Por último, manifestó que ante la problemática que ha 
generado el que cada ejercicio tenga que ser revisado una vez culminado el año de actividades en los ayuntamientos, es 
necesario que se dé celeridad a las acciones de cambios en las normas que rigen este sistema a fin de que las revisiones 
de Auditoría se puedan realizar de manera anual en cada ejercicio fiscal. (Jaime Arenalde, página 04) 

Independiente-Austeridad para informe de gobierno, anuncia Olvera: El gobernador Francisco Olvera Ruiz 
anunció que su informe de trabajo, programado para el primero de septiembre, será un evento austero y se realizará en 
la sede del Poder Legislativo. Todas las secretarías del Ejecutivo iniciaron desde hace varias semanas la integración de 
expedientes correspondientes al trabajo realizado durante el último año y medio para la publicación del compilado. 
Las áreas están trabajando desde hace un mes en la recuperación de datos de lo hecho en el año. El informe se presta 
para hacer el corte de lo realizado y lo que va en camino, explicó el mandatario. El evento será sencillo porque así lo 
exigen las circunstancias, ya habrá tiempo para pensar en un evento de mayor magnitud, pero hoy haremos una 
ceremonia modesta en la sede del Poder Legislativo.” El documento estará listo en unas semanas más, acotó en 
entrevista hace unos días al concluir un evento con burócratas. En hecho inédito, Olvera Ruiz rindió el pasado 7 de 
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septiembre su primer informe de gobierno a tan sólo cinco meses de haber tomado protesta como jefe del Ejecutivo 
estatal. Debido a modificaciones a la Ley Electoral, el gobernador rendirá su informe los primeros días de septiembre. De 
acuerdo con lo publicado en el Periódico Oficial, aquel que resultara electo el primero domingo de julio de 2010 iniciaría 
su ejercicio constitucional el primero de abril y lo concluirá el 4 de septiembre de 2016. (Gerardo Neria, página 02) 

Sol de Hidalgo-Rehabilitarán sanitarios escolares: Con la puesta en marcha del Programa de Agua, Saneamiento e 
Higiene en la Educación Básica (PASHEB), y con una inversión inicial de 60 millones de pesos, el próximo ciclo escolar 
2012-2013 serán atendidos 100 planteles como primera etapa, "donde serán mejoradas las instalaciones hidráulicas y 
sanitarias, lo cual generará más condiciones de bienestar y salud en los planteles", informó el titular de la Secretaría de 
Educación Pública de Hidalgo, Joel Guerrero Juárez. El funcionario estatal puntualizó que el PASHEB es apoyado por el 
Banco Interamericano de Desarrollo, y se desarrollará en el marco de un esfuerzo conjunto de los gobiernos Federal y 
Estatal. "Tiene como meta la rehabilitación hidráulica y sanitaria de 900 planteles distribuidos en las diversas regiones 
que componen la geografía hidalguense". Recordó que muchas escuelas en la entidad ya son construcciones antiguas, 
levantadas para recibir a un número determinado de alumnos, "y ahora con más matrícula las necesidades sanitarias 
crecen, y en ese tenor se deben atender los requerimientos".. Entrevistado al respecto, el director general del Instituto 
Hidalguense de la Infraestructura Física Educativa (INHIFE), Héctor Henkel Castañeda, señaló que el Programa de Agua, 
Saneamiento e Higiene en la Educación Básica cuenta con el respaldo del gobernador Francisco Olvera, "con el propósito 
de contribuir en la disminución de enfermedades originadas por el uso del agua en condiciones inadecuadas". Precisó que 
se tiene un estimado de 600 mil pesos por plantel, considerando como prioridad aquellos donde se habrán de construir 
nuevos espacios sanitarios, "además de la rehabilitación hidráulica que se efectuará en las escuelas para ofrecer a los 
alumnos y profesores un servicio suficiente y digno", concluyó. (redacción, página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Comienza labor de recolección en Pachuca con Cambio Verde: En busca de que Pachuca ingrese a una 
nueva era en la prestación de servicios, este lunes el alcalde Eleazar García y el representante de la empresa Cambio 
Verde, Leonardo Ramírez Espinoza, dieron banderazo de inicio a operaciones de la empresa que recolectará desechos en 
la capital del estado. García Sánchez expuso que desde este lunes Pachuca avanza en el sentido de contar con políticas 
públicas sustentables con alto grado de modernidad. Al aprobarse la concesión del servicio, el cabildo demostró que por 
encima de las diferencias partidistas está el beneficio social. Por su parte, el representante de Cambio Verde, Leonardo 
Ramírez, anunció que Pachuca contará con un servicio de recolección de basura de última generación, desplegando de 
inicio la labor de tres camiones nuevos, contenedores que serán operados por personal altamente calificado. (Milton 
Cortés, página 05) 

Síntesis-Plazo indefinido para contratarse: El representante de Cambio Verde, Leonardo Ramírez Espinoza, dio a 
conocer los principales objetivos y forma de operar de esta empresa, entre estos, habló sobre la contratación de los ex 
trabajadores del ayuntamiento, y el plazo que se les dará para integrarse al equipo.  Al término del banderazo de salida 
de los camiones recolectores, Ramírez Espinoza, señaló que los empleados fueron convocados, pero hasta el momento 
sólo se han empleado 20 personas, sin embargo se les dará un tiempo indefinido al resto para que puedan integrarse, 
pues a la empresa también le conviene tener personal calificado y con experiencia.  “Ahorita van muy pocos entre 18 y 
20 personas, el plazo será el tiempo que sea necesario, hubo negociación y a algunos sí les interesó. Se contrataron 
cerca de 90 persona y ninguno del sindicato, pero actualmente nos conviene por estrategia mover gente contratada 
previa e ingresar a gente del sindicato”. Respecto a los contratos emitidos advirtió que sólo serán por el tiempo en que la 
empresa tenga la concesión, y se buscará mejorar el sueldo e incrementar los incentivos, pues reconoce que no pueden 
igualar las prestaciones que los ex trabajadores gozaban que a través del sindicato.  Sobre su experiencia en la 
recolección de basura, Leonardo Ramírez, indicó que en realidad son una empresa joven, pero asegura que estaban 
integrados a otra empresa, “Como grupo tenemos más tiempo, pero Cambio Verde es una empresa joven que se apoya 
de la experiencia de otro grupo que ha tenido otros éxitos en Michoacán, Querétaro y Estado de México”, apuntó. 
Mencionó que trabajarán en dos fases, y su inversión total será de entre 75 y 80 millones de pesos, se espera que para la 
construcción de la planta separadora se tengan aproximadamente 220 empleados, ya que por el momento sólo cuentan 
con 40 personas, entre administrativos, ayudantes y recolectores.  Finalmente, comentó que a final de año se tiene 
planteado iniciar la construcción de la plata separadora de basura, sin embargo reconoció que no han comenzado con 
estudios de impacto ambiental, pues se tiene pensado dos opciones de ubicación, en San Agustín Tlaxiaca, y otra en 
donde se construya el relleno sanitario metropolitano. (Tania Monroy, primera plana)  
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P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Arma Gobernador un 'SNTE' priista: El Gobernador de Nayarit, el priista Roberto Sandoval, creó una 
especie de sindicato magisterial para beneficiar en exclusiva a los docentes afines a su partido. Al frente de esta red de 
maestros tricolores, el Mandatario colocó al propio líder del PRI a nivel estatal, Juan Carlos Ríos Lara, a quien encargó 
gestionar el 50 por ciento de las plazas vacantes para los afiliados. Incluso anunció que todos los beneficios del Gobierno 
para los maestros se van a "repartir" desde el propio partido, según consta en una grabación obtenida por REFORMA de 
una reunión encabezada por el Gobernador con 500 profesores, integrantes de su gabinete y líderes del tricolor. El 
encuentro "Unidos por Nayarit Trabajadores de la Educación" tuvo lugar el domingo pasado en la explanada del Comité 
Estatal del PRI. El Gobernador ofreció entregar las plazas vacantes a la Red de Maestros Priistas a pesar de que la 
Secretaría de Educación del Estado firmó con la SEP y el SNTE un acuerdo para entregarlas, por orden de prelación, a los 
maestros que participaron en el Concurso Nacional de Plazas Docentes e hicieron el Examen Nacional de Habilidades, 
Conocimientos y Competencias. "Después de las plazas que se están concursando, si hay un espacio (vacante), Pepe 
(José Trinidad Espinosa, Secretario General de Gobierno), éste se divide entre el Gobierno y el sindicato. Siempre. Aquí 
siempre (ha sido así). "Hoy, la parte que le toca al Gobierno del Estado, esa parte de la negociación que siempre se pelea 
con justicia, va a ser 100 por ciento. No hablo del 99 ni del 80; va a ser el 100 por ciento gestionado para darle el apoyo 
a la red priista y que aquí se definan todas las negociaciones. "No nada más se va a negociar la parte que le toca al 
Gobierno (de las plazas), sino todos los beneficios del Gobierno se van a repartir en el PRI, donde es mi partido y donde 
me hicieron llegar y donde va a ser la fortaleza. ¿Qué quiere decir? Que mínimo, en lo bajito, estamos a mano", afirmó el 
Gobernador de Nayarit. Sandoval también definió que será Leticia Pérez García, directora de los Servicios de Educación 
Pública del Estado (SEPE), la encargada de gestionar los apoyos para los docentes afiliados a la red de maestros priistas. 
"Lo mismo va a ser con todos los movimientos, la contadora Leticia García Pérez no pudo venir, pero cuenta con el 100 
por ciento del respaldo, para todos los maestros que aquí están". En el mismo acto, el Gobernador pidió a los asistentes 
votar "a mano alzada" para elegir a Ríos Lara como líder de la red. "Quiero pedirles que me autoricen el liderazgo 
absoluto de este organismo (...) que sea el profesor Juan Carlos Ríos Lara. Él es el único responsable de los maestros 
priistas del Estado", expresó. El Mandatario también mandó un mensaje a los maestros sindicalizados de la sección 20 del 
SNTE –aunque no los mencionó– quienes en los últimos meses han reclamado el pago de diversas prestaciones pactadas 
con el anterior Gobernador, Ney González, relativas a las negociaciones salariales de 2010 y 2011. "Quiero mandar un 
mensaje bien claro, respeto, pero como quieran que hablemos hablamos. Yo al maestro (Ríos Lara) le pediría un favor 
maestro, también sabemos hacer marchas, ahí están las últimas marchas más grandes que se han hecho en el PRI, las 
ha hecho el maestro (Ríos Lara). "Si un día hacen una marcha, mañana hace una usted también, ¿eh? Y si me la 
recuerdan 10 mil veces, nosotros se las recordamos 50 mil veces", dijo Sandoval. Cuestionado al respecto, el secretario 
general de la sección 20 del SNTE, Roberto Ávila, opinó que es inconcebible que el Gobernador haga un uso político-
partidista con las plazas del magisterio. (Sonia del Valle, primera plana)  

Excélsior-Se unen en PAN contra Calderón; rechazan adelantar asamblea: A 12 días de que se reúna el Consejo 
Nacional del PAN, maderistas y yunquistas acordaron aliarse para luchar contra la pretensión del presidente Felipe 
Calderón de adelantar la Asamblea Nacional, en la que se definirá el rumbo de ese partido. Así, Gustavo Madero y Cecilia 
Romero, presidente y secretaria general del partido, y todos los integrantes del Consejo Nacional concluirán el periodo 
para el cual fueron elegidos. Esta alianza también buscará abrir a “consulta indicativa” de sus 152 nuevos legisladores la 
designación de sus futuros coordinadores en el Senado y en la Cámara de Diputados. Hasta el momento, se mantienen 
los nombres de Luis Alberto Villarreal para liderar a los 114 diputados federales y el de Ernesto Cordero para los 38 
senadores. Excélsior adelantó ayer que la disputa interna entre calderonistas y maderistas se centra en un par de votos 
para aprobar la Asamblea Nacional Extraordaria que discuta la reforma de los estatutos del partido. Calderón garantizó 
los 127 votos en el interior del Consejo Nacional para pedir la Asamblea Nacional a más tardar en noviembre, pero la 
alianza maderistas-yunquistas le impide la mayoría absoluta para aprobarla. Atajan plan de Calderón de 
reestructurar el PAN Maderistas y yunquistas acordaron además que la elección de los coordinadores parlamentarios 
se abra a los nuevos integrantes de sus bancadas. Maderistas y yunquistas acordaron ayer trabajar juntos en el Consejo 
Nacional del PAN el 11 de agosto para que la Asamblea Nacional se realice el próximo año y no en éste, como desea el 
presidente Felipe Calderón, así como abrir a “consulta indicativa” de sus 152 nuevos legisladores la designación de sus 
coordinadores en el Senado y la Cámara de Diputados. De esta forma, los integrantes de El Yunque del PAN cerraron filas 
con Gustavo Madero, presidente nacional del partido, y Cecilia Romero, secretaria general, para que concluyan el periodo 
estatutario para el cual fueron electos, así como todos los integrantes del Consejo Nacional. Así, el ala opositora a las 
posiciones del presidente Felipe Calderón y su llamado grupo de calderonistas, entre ellos cuatro ex presidentes 
nacionales del partido —Luis H. Álvarez, Luis Felipe Bravo Mena, Germán Martínez y César Nava—, afianzó su posición de 
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trabajo conjunto a sólo 12 días de la realización del Consejo Nacional. Ayer Excélsior adelantó que la disputa por el 
control del PAN entre calderonistas y maderistas se centra en un par de votos para aprobar la Asamblea Nacional 
Extraordaria que discuta la reforma de los Estatutos del partido, pues después de una semana intensa de proselitismo 
partidista, el presidente Felipe Calderón garantizó los 127 votos en el interior del Consejo Nacional para pedir la 
realización de la Asamblea a más tardar en noviembre. Sin embargo, carece de los sufragios necesarios para lograr que 
el 11 de agosto la mayoría del Consejo la apruebe, para lo cual se requiere de la mitad más uno de los 381 integrantes 
del Consejo; Calderón tiene 190 y quienes se oponen cuentan con 191 votos. Además, hasta el momento el presidente 
Felipe Calderón está lejos de las dos terceras partes para lograr que el Consejo Nacional destituya a Gustavo Madero de 
la presidencia nacional del partido, pues sus 190 votos están por debajo de los 254 que requiere para concretarlo. 
Durante una reunión realizada la tarde del lunes, maderistas y yunquistas acordaron afianzar esta alianza que junto con 
otros grupos que se oponen a la postura  del presidente Felipe Calderón de realizar la Asamblea Nacional en este año 
para refundar al partido, logran los 191 votos suficientes para votar en contra de esa posición. Coordinadores, por 
votación indicativa Pero otro de los acuerdos asumidos es que Gustavo Madero abrirá a la elección indicativa la 
designación de los coordinadores parlamentarios, que hasta el momento mantienen los nombres de Luis Alberto 
Villarreal, para coordinar a los 114 diputados federales y a Ernesto Cordero, quien trabajará con los 38 senadores de la 
República. La elección será secreta y tendrá carácter vinculante, es decir, que serán los propios legisladores que 
mediante su voto decidirán quién los coordinará. Este diario pudo confirmar que Villarreal sumó el apoyo de seis de los 
ocho diputados de Tamaulipas; ocho de nueve de Nuevo León; la mayoría de Guanajuato; dos de tres de Tlaxcala y 
todos los de Oaxaca, Campeche, Tabasco, Yucatán, Durango, Baja California, Baja California Sur, Sonora, Sinaloa y 
Puebla. En tanto, Ernesto Cordero suma adhesiones de seis de nueve senadores plurinominales y de 20 de 29 senadores 
de mayoría y primera minoría. Sin embargo, la próxima semana, en Juriquilla, Querétaro, de domingo a martes, en las 
listas a consultar por Madero, para que sus 152 nuevos legisladores voten en secreto estarán los nombres de Luis Alberto 
Villarreal, Rubén Camarillo y José González Morfín para San Lázaro, y los de Ernesto Cordero y Héctor Larios para el 
Senado. (Leticia Robles, primera plana)  

La Jornada-Insiste Suárez Coppel en que Pemex pase de ser paraestatal a ser autónoma: El director general 
de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez Coppel, propuso que la petrolera deje de ser paraestatal y para ello 
dijo que es necesario realizar cambios constitucionales para otorgarle autonomía de gestión y presupuestal, así como 
rendición de cuentas similar a la que tiene el Banco de México. Un gran problema, afirmó, es la condición de paraestatal. 
No podemos tener un solo operador con tantas restricciones. Si no tenemos un operador fuerte estamos destruyendo 
valor para los mexicanos de hoy y del futuro. Señaló que si Pemex tuviera el mismo régimen fiscal que la empresa 
petrolera de Brasil, Petrobras, habría pagado en 2011 unos 100 mil millones de pesos menos. Señaló que la inversión 
privada de terceros no es la panacea para hacer más eficiente a Pemex, pero sería complementaria para que la petrolera 
pueda mejorar su operación. En conferencia magistral en el contexto de la primera ExpoForo Pemex, el directivo anunció 
la creación de la Universidad de Pemex en los siguientes meses. Anticipó que el Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) 
participaría en este nuevo centro de estudios, que se iniciaría desde la preparatoria con programas operativos, teóricos y 
de capacitación. Precisó que el presupuesto saldría de Pemex, del renglón destinado a la capacitación. Suárez Coppel 
sostuvo que Pemex requiere mantener un nivel de inversión de al menos 20 mil millones de dólares anuales para lograr 
su meta de volver a producir 3 millones de barriles de crudo al día entre 2017 y 2018. Aseveró que Pemex debe apostar 
no sólo a los proyectos en aguas someras, donde tiene más experiencia, sino a campos como Chicontepec y aguas 
profundas. No tenemos que esperar a que alguien nos enseñe a perforar en aguas profundas. El directivo refirió que, con 
los avances logrados en Chicontepec, el valor estimado de sus reservas totales asciende a 26 mil millones de dólares 
Aseguró: La Virgen de Guadalupe nos sonrió, porque existe petróleo todavía para al menos otros 30 años si se incorporan 
las reservas probadas, las probables y las posibles, y 80 por ciento se encuentra en las cuencas del sureste, además que 
hay prospectos adicionales para tener crudo para otros 30 años en aguas profundas, por ejemplo. Juan José Suárez 
Coppel, al inaugurar ayer la ExpoForo Pemex 2012Foto María Meléndrez Parada  En posterior entrevista, Miguel Tame 
Domínguez, director general de Pemex Refinación, aseguró que la construcción de la nueva refinería Bicentenario va en 
tiempo, pero aclaró que con una inversión de 14 mil millones de dólares se han tenido que realizar ajustes para que sea 
exitosa. Si se cumplen los tiempos, la nueva refinería entraría en operación en 2017. Anunció que para el primer 
semestre de 2013 se estarían concursando las ingenierías de procura y construcción. Aumenta el robo de combustibles 
Tame Domínguez reconoció que el robo de combustibles se ha convertido en un verdadero dolor de cabeza para Pemex. 
Informó que el año pasado se registró un quebranto de 5 mil millones de pesos por extracción ilícita en Pemex 
Refinación. Indicó que este año se ha incrementado el número de tomas clandestinas, pero el volumen ha bajado. En el 
primer semestre de este año se han robado alrededor de 800 mil barriles de hidrocarburos. Se prevé que para 2012 el 
quebranto para el organismo subsidiario de Pemex sea también de unos 5 mil 100 millones de pesos. En ese sentido, 
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Carlos Morales Gil, director general de Pemex Exploración y Producción (PEP), reveló que en esa subsidiaria el robo de 
crudo asciende a 25 mil barriles diarios, lo que representa uno por ciento de la producción total. Indicó que a partir del 
segundo semestre del año pasado se empezó a observar el hurto de crudo, pero aseveró que Pemex no es la empresa a 
la que más combustible le roban en el mundo. Dijo que hay países que superan a México en el robo de hidrocarburos, 
como Colombia, Nigeria, Angola y Libia, entre otros. (Israel Rodríguez, primera plana)  

Universal-“Muchas Manos en Pemex, un freno”: El director general de Petróleos Mexicanos (Pemex) Juan José 
Suárez Coppel, considera un freno para la paraestatal las demasiadas manos metidas en las decisiones que se deben 
tomar. “No hace falta tanto control”, asegura en entrevista con EL UNIVERSAL. Al solicitarle una evaluación de su 
gestión, menciona: “Hay muchos chefs en Pemex. Cuando tenemos muchos no sabemos de quién es la culpa”. El 
funcionario propone un diagnóstico para llegar a un acuerdo “entre todos los chefs” con el objetivo de hacer lo que más 
convenga a la paraestatal. “Se requiere tener claras las responsabilidades, no tener tanto control operativo, no hace falta. 
Ninguna empresa privada los tiene y pueden ser más transparentes, buscan cumplir sus mandatos de valor o de 
desarrollo”, explica. Agrega que a Pemex hace falta manejarlo como empresa privada. Suárez Coppel destaca también 
que a la industria petrolera no se le puede manejar por sexenios o ciclos políticos. “Esta es una industria de tiempo. De 
un descubrimiento a una primera producción pueden pasar hasta ocho años”, asevera. Del sindicato petrolero el director 
de la paraestatal asegura que es una agrupación “amiga de la empresa” y ha sido más un aliado que un adversario. “Si 
no se llevan bien administradores y trabajadores, no se llega a ningún lado”, indica. Acepta que hay oportunidades para 
mejorar la productividad de Pemex, ya que hay trabajos que se hacen con terceros que se deberían hacer con el 
sindicato porque de otra manera, significa un pago doble. (Luis Carriles, primera plana)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-La Historia en Breve… 

El final de julio, o ¿a quién le importamos?: Unos chilenos en el Metro de Londres me preguntaron anoche en 
dónde había quedado México después de las elecciones del 1 de julio. Buena pregunta para terminar un mes que 
prometía luz y presagiaba desastre, y no trajo lo uno ni lo otro. Visto desde aquí, México sigue siendo un país pintoresco 
y violento. Cuesta explicar que alguien que ha sido apaleado por más de tres millones de votos impugne únicamente su 
elección y no las demás. Cuesta menos describir que la violencia se concentra en ciertas zonas de algunas ciudades del 
país, pero que, por ejemplo, la izquierda arrolló en los comicios de la capital por sus razonablemente buenos resultados 
en materia de seguridad. Lo cierto es que, con crisis y sacudidas, el tren de la historia marcha a gran velocidad y 
nosotros seguimos viajando en clase perro, seguimos sin pesar, nada innovamos, nada aportamos. Tampoco importan 
mucho los brasileños o los canadienses, es cierto, por no hablar de los argentinos o los húngaros, pero uno no deja de 
soñar que México podría tener mejor rostro. ¿En dónde quedamos después de las elecciones? En la televisión dan un 
pequeño reporte de la medalla de plata de los clavadistas Iván García y Germán Sánchez. ¿En dónde quedamos? En 
ninguna parte. O en donde estábamos antes. El país pintoresco y violento que siempre promete más de lo que da. O que 
da más de lo que promete. Los revendedores han traído la crisis a los Olímpicos de Londres. Los boletos en reventa van 
de 2 mil euros a nada, de nada a 2 mil euros, algo que, dicho con todo respeto, jamás ocurriría en nuestra tierra. ¿A 
quién le importamos? Qué carajo importa, si aquí siguen diciendo que el futuro es nuestro. ¿Nuestro? Eso dicen: nuestro. 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que en el PRI comenzaron los movimientos para designar a quienes coordinarán las próximas bancadas de senadores y 
diputados, y esta misma semana deberá quedar definida la convocatoria para que los legisladores electos definan a su 
“pastor”. 

En el Senado se barajan los nombres de Emilio Gamboa y Cristina Díaz. En en la Cámara de Diputados, Manlio 
Fabio Beltrones no tiene competidores. 

Que a pesar de que el gobierno federal tenía previsto dar a conocer la construcción del Memorial para Víctimas durante 
el Consejo de Seguridad Nacional del próximo jueves, el último que encabece el presidente Felipe Calderón, las 
organizaciones México SOS y Alto al Secuestro se le adelantaron con el anuncio.  

El ganador fue el arquitecto Ricardo López Martín con un proyecto valuado en 30 millones de pesos que será instalado 
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en el Campo Marte. 

Que en la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada los agentes del Ministerio Público 
Federal responsables del caso contra el general Tomás Ángeles Dauahare andan más que ojerosos, porque el próximo 
viernes se les vence el segundo plazo del arraigo que totalizará 80 días. 

En la oficina de Cuitláhuac Salinas no quieren dejar cabos sueltos en la indagatoria emprendida contra el divisionario y 
otros militares señalados de ser probables colaboradores de narcotraficantes, y confían en que el caso no se les caiga en 
la consignación ante el juez. 

 
Que el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, aprovechó que la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción le brindó un reconocimiento para dejar en claro que la ciudad no necesita más trenes del Suburbano, sino 
Metro. 
  
Inclusive se aventó a decir que, si en los próximos años no crece el Metro hacia el Valle de México, a partir de 2018 él lo 
impulsará, pues está convencido de que puede ganar la Presidencia en 2018. 

Que a pesar de la valerosa lucha que desde el año pasado ha venido dando María de las Heras, su estado de salud es 
grave y su familia lanzó un llamado, a través de las redes sociales, para conseguir donadores de sangre después de la 
intervención quirúrgica que se le practicó a la encuestadora el domingo en Médica Sur. 

Desde aquí, un abrazo para ella, ex colaboradora de MILENIO, así como para su hijo Rodrigo Galván y su esposo, 
César Augusto Santiago. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... 
 
"La prensa es la artillería de la libertad".  
  
Hans-Dietrich Genscher  
  
La última de las agresiones tuvo lugar el domingo 29 de julio por la tarde. Tres enmascarados, dos de ellos con armas 
largas, entraron a las oficinas del suplemento Sierra Madre del periódico El Norte en San Pedro Garza García, sometieron 
a un guardia, rociaron el interior con gasolina y le prendieron fuego. La forma en que se llevó a cabo el ataque recuerda 
el que se realizó en el 2011 contra el Casino Royale también en la zona metropolitana de Monterrey. Ésta fue la tercera 
agresión en tres semanas en contra de instalaciones del periódico del Grupo Reforma en esa urbe del norte del país. 
Claramente alguien quiere mandar un mensaje a los directivos y lo está haciendo de una manera violenta.  El Norte no 
ha sido el único periódico agredido en nuestro país en estos últimos tiempos. El Mañana de Nuevo Laredo ha sido 
atacado en dos ocasiones en lo que va de este 2012. El 15 de noviembre de 2011 fue baleado El Siglo de Torreón; 22 
disparos alcanzaron su fachada. Cinco periodistas han sido asesinados en el estado de Veracruz tan solo en los últimos 
meses. El Diario de Ciudad Juárez y otros medios han sido también objeto de ataques.  En el atentado contra las oficinas 
del suplemento Sierra Madre de El Norte, las cámaras de seguridad captaron a una patrulla municipal de San Pedro Garza 
García fuera de las instalaciones cuando ya había empezado el incendio. La gran pregunta es si los policías no se dieron 
cuenta de lo que estaba ocurriendo en el interior del edificio... o si estaban ahí para apoyar a los agresores. Por lo pronto 
el presidente municipal de San Pedro, Mauricio Fernández, dice que los policías de la patrulla estuvieron a unos cuantos 
segundos de capturar a los delincuentes. Los periodistas o los medios de comunicación no tienen por qué ser objeto de 
una protección especial. Lo lógico es que los periodistas exijamos que los distintos órdenes de gobierno cumplan con su 
función principal -que es proteger a los gobernados de agresiones de terceros- para toda la población y no sólo para 
algunos grupos. A últimas fechas, sin embargo, los periodistas han sido víctimas con creciente frecuencia de actos de 
violencia.  Una de las consecuencias es que ya varias publicaciones han anunciado la decisión de no cubrir hechos que 
tengan que ver con la delincuencia organizada. La sociedad mexicana conoce así menos lo que pasa a su alrededor y, por 
lo tanto, tiene mayores dificultades para asumir medidas que le permitan protegerse.  Ninguna organización criminal ha 
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asumido hasta este momento la responsabilidad de los ataques en contra de El Norte. Tampoco se sabe cuál es la parte 
del trabajo periodístico que objetan los criminales. Lo que sabemos es que la autoridad se preocupa poco de la oleada de 
violencia. El caso de El Norte trae a la memoria el ya famoso editorial de El Diario de Ciudad Juárez de septiembre de 
2010, tras el asesinato de su colaborador Luis Carlos Santiago Orozco: "¿A quién pedir justicia? En un país en el que las 
autoridades han demostrado su objetiva incompetencia, ¿a quién pedir cuentas? ¿A quién reclamarle por los atropellos 
que cotidianamente soportamos los trabajadores de la información?".  Los periodistas no somos seres especiales que 
debamos gozar de medidas excepcionales de protección. De hecho, no podemos hacer nuestro trabajo si somos seguidos 
por guardaespaldas. Pero como todos los demás habitantes de este país necesitamos de un Estado que cumpla con su 
papel de protector de los gobernados. Si el gobierno no puede garantizar la seguridad de los mexicanos, ni los periodistas 
podemos cumplir con nuestra función ni el país podrá tener el crecimiento y la prosperidad que merece.  CONTRA 
SORIANA  Una tienda Soriana en Guadalupe, Nuevo León, fue objeto también de un ataque con bombas molotov. Los 
cuestionamientos políticos que el Movimiento Progresista ha hecho a la cadena parecen estar generando un ambiente de 
odio y de violencia.    (Sergio Sarmiento, página 21) 

El Universal-Bajo Reserva:  

El Trife trabaja horas extras  
  
LOS MAGISTRADOS del tribunal federal electoral han determinado no consumir el plazo que les otorga la ley para 
resolver sobre las impugnaciones en torno a la elección presidencial, que vence el último día de agosto. El organismo, 
que encabeza Alejandro Luna Ramos, constituyó una comisión de tres integrantes que establecieron un pequeño 
“búnker” donde se dividieron el trabajo, tan voluminoso que le tocarán a cada uno al menos 50 denuncias. Con todo y 
ello, se prevé que a más tardar en la tercera semana del mes se dispondrá del dictamen para que el pleno se pronuncie. 
Lo mismo procederá con la constancia de mayoría que declara presidente electo. La fecha límite para su emisión es el 6 
de septiembre, pero seguramente verá la luz en agosto mismo.  
   
EL PLAN para comprar un nuevo avión presidencial, que ofrezca mayor seguridad en todos los aspectos, fue acariciada 
desde 2007. En ese entonces se consideró que un debate sobre la adquisición de un bien tan costoso habría enrarecido 
el clima político. Se dejó la idea para mejor ocasión, y sólo se sometió al viejo Boeing 757-225 a un mantenimiento 
mayor. En la Presidencia el tema retomó fuerza tras la muerte del entonces secretario de Gobernación, Juan Camilo 
Mouriño, en un accidente aéreo, en noviembre de 2008. Ahora, ya sin consideraciones políticas, el avión finalmente se 
comprará.  
   
EN OTRO frente en la lucha por la dirigencia panista, nos reportan que los gobernadores de Morelos, Marco Adame; de 
Sonora, Guillermo Padrés, y de Puebla, Rafael Moreno Valle, han cerrado filas en torno a Gustavo Madero para dos cosas: 
que sea Madero quien encabece el proceso de reflexión en el partido tras la debacle electoral e impedir que se adelante 
la asamblea nacional, como quiere el grupo cercano al presidente Felipe Calderón. Incluso nos aseguran que una buena 
parte del ala yunquista también ha cerrado filas con Madero.  
   
OTROS GOBERNADORES, pero electos y del PRD, están ansiosos porque el conflicto poselectoral no afecte su 
compromiso con sus electores. Se trata de Arturo Núñez, en Tabasco; Graco Ramírez, en Morelos, y Miguel Ángel 
Mancera, próximo jefe de gobierno del DF. Los tres saben que luego de la crisis política surgida en el 2006, a Marcelo 
Ebrard —que entonces iniciaba su administración en la capital del país— le tomó más de un año recuperar la confianza 
de los empresarios, agraviados por plantones, denuncias y señalamientos.  
   
FUENTES diplomáticas estadounidenses nos comentan que ese gobierno espera resultados pronto por parte de la PGR en 
torno a las investigaciones de casos de agresiones y amenazas en contra de periodistas y comunicadores en México. Nos 
aseguran que hay inquietud sobre la impunidad, y el hecho de que los incidentes escalen. Afirman que la presión 
aumenta ya que un comité del Congreso estadounidense ha solicitado información al Departamento de Estado sobre el 
tema de los derechos humanos en territorio mexicano, para liberar fondos a la cooperación en materia de seguridad, y 
entre los tópicos destaca el tema de los ataques contra activistas y la prensa. No resulta casual pues que ayer William 
Burns, subsecretario de Estado norteamericano, durante su visita a México, advirtiera en su mensaje que su gobierno 
está “muy preocupado” por la violencia e intimidación contra el gremio.  
  
(redacción, página 02) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

15 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1155  

 

Reforma-Templo Mayor… 

POCOS se enteraron, pero hace unos días Margarita Zavala celebró su cumpleaños en una cena en Los Pinos, 
acompañada por mujeres panistas. 

NO ERA un encuentro partidista, pero las que asistieron eran militantes blanquiazules de todas las generaciones. 

Y CUENTAN que quien se llevó la noche fue la madre de la Primera Dama, doña Mercedes Gómez del Campo, pues como 
no queriendo la cosa dijo que su hija sería una gran opción para el PAN en el 2018. 

DEBIDO A ESO ya salieron los malpensados a decir que, tal vez, la famosa refundación panista que promueve Felipe 
Calderón es, en realidad, una jugada de futurismo mandilón. ¡Se pasan! 

POR CIERTO que la sobrina de la pareja presidencial, Mariana Gómez del Campo, no tendrá un día de ídem. 

HOY, HOY, HOY se llevará a cabo la reunión del Comité Directivo del PAN en el DF que formalmente encabeza Juan 
Dueñas, pero que todos saben que controla la hoy senadora electa. 

TRAS la aplastante derrota panista en la capital, la dirigencia local supuestamente ha estado consultando a sus bases 
para hacer un "diagnóstico" de lo que pasó. 

SIN EMBARGO, varios cuadros albiazules tienen más que claro que no se necesitan más diagnósticos, sino soluciones. De 
ahí que están planteando no una revisión, sino una auténtica revolución dentro de sus filas. 

A VER en qué acaba hoy ese asunto. 

EL POBLANO Rafael Moreno Valle puede dormir tranquilo, pues el Congreso local le garantizará que tendrá guaruras 
hasta el 2023... aunque su sexenio acaba en el 2017. 

LOS LEGISLADORES avalaron en comisiones, y se disponen a hacerlo en el pleno, una iniciativa para que los ex 
gobernadores de Puebla cuenten con un equipo de seguridad luego de su gestión. 

¿Y CON QUIÉN creen que iniciará este generoso programa? Obvio: con Moreno Valle. 

LOS MUY FIJADOS en eso del uso de los recursos públicos dicen que nomás falta afinar un pequeño detalle. 

QUIEREN SABER si el beneficio de la seguridad fuera del cargo también aplica para quienes pidan licencia porque tienen 
planeado -digamos sin pensarlo en nadie en especial- competir por la Presidencia de la República. 

NO VAYA a ser que algún gobernador poblano ande gastando mucho en imagen porque quiere llegar a Los Pinos y, de 
paso, hay que pagarle los guardaespaldas mientras se va a cumplir su sueño. 

EL QUE dicen que está pensando en boda es el gobernador electo de Chiapas, el verde Manuel Velasco. 

SEGÚN la prensa del corazón, el joven político ya planea casarse con su novia, la cantante Anahí, a fines del presente 
año. 

CUALQUIERA habría pensado que Velasco estaría más preocupado por atender el proceso de transición y ver qué 
desbarajuste le entrega Juan Sabines. Pero por lo visto no es así. 

SEGURAMENTE el mandatario electo tiene tooodo bajo control y por eso puede concentrar sus esfuerzos en asuntos más 
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interesantes como escoger el pastel nupcial. ¡Enhorabuena! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

¿Y el atlas de riesgos "apá" ?: Resulta lastimoso saber que de los 84 municipios sólo 82 hayan solicitado a las 
autoridades federales y estatales el apoyo para la elaboración de un atlas de riesgos; ya había dos municipios que 
contaban con uno, lo que resta 4 en total, para un maravilloso número de 79 ayuntamientos en toda la entidad sin un 
mapa de zonas vulnerables, sin un plan emergente de reacción en caso de que alguna lluvia los sorprenda o un sismo, 
vaya, ni siquiera para fijar puntos de reunión en caso de alguna situación anormal.  De acuerdo con la delegación federal 
de la Sedesol en Hidalgo, los Atlas son instrumentos de planeación que permiten identificar los puntos de riesgo en los 
municipios, evitando asentamientos humanos en zonas vulnerables, con lo que se disminuyen los daños potenciales a la 
población y a sus bienes. Tomando en cuenta eso y con cifras del Instituto Mexicano de Competitividad (IMCO), la 
entidad está situada a la mitad de una planicie de zonas riesgosas entre Veracruz y Estado de México, dos de las 
entidades con mayores índices de desastres a nivel nacional. Según la oficina federal, en Hidalgo, el municipio de 
Cuautepec de Hinojosa en el Valle de Tulancingo elabora su Atlas de Riesgos, en tanto que el de Mineral de la Reforma 
está en el proceso de actualización. A la fecha, seis municipios son considerados con un índice de riesgo global alto y 
muy alto: Atotonilco de Tula, Cuautepec, Tepeji del Río, Tezontepec de Aldama, Tizayuca y Tlaxcoapan. Dentro de sus 
planes, para la realización del mencionado documento, la Federación propone aportar 65 por ciento del costo, a través de 
la Sedesol, y el municipio el restante 35 por ciento. Y usted se preguntará ¿que será tan difícil el trámite o tan 
desgastante para el municipio y sus empleados que no realizan gestión alguna?  Pues al parecer no. Según la misma 
dependencia, para participar en la elaboración de un Atlas de Riesgo el municipio debe enviar a la Sedesol un oficio de 
intención –una simple carta-, señalando el proyecto, así como un escrito que haga constar que no existe duplicidad de 
recursos (algo que en teoría deben tener bien hecho entre Contraloría y Administración y Finanzas), así como la 
justificación del proyecto, con características específicas, y un cronograma de actividades con un tiempo perentorio 
máximo de seis meses. Si en alcaldías se cuenta con gasto social para políticas públicas de difusión de imagen del 
presidente municipal, de domingos culturales, de festivales del pueblo, bien se puede también dedicarle un tiempo a lo 
que significaría el avance en la cultura de la prevención. No basta contar con bomberos y rescatistas, sino se tiene un 
plan o guía a seguir, todo trabajo y gasto podría ser en vano. (Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Ley de Protección al Periodismo: En la sesión ordinaria ultima del actual periodo de sesiones que se efectuará este 
martes será puesta a consideración del pleno de la 61 Legislatura al Congreso de Hidalgo, el proyecto de decreto que 
crea la Ley de Protección al Ejercicio Profesional del Periodismo a 14 meses de que la iniciativa fuera presentada en 
tribuna por el diputado Onésimo Serrano González, que pone a la entidad a la vanguardia por contar con una legislación 
que contribuye a garantizar las libertades de expresión y de prensa. Existen voces que reclaman que la ley que 
seguramente será aprobada está inacaba, esperemos que sea más por desconocimiento que por algún trasfondo 
mezquino, ya que se insiste en que esta legislación incluya rubros que pertenecen al ámbito laboral y social, no al 
profesional, porque en todo caso las condiciones laborales y salariales las rige la Ley Federal del Trabajo, lo mismo que 
las prestaciones de carácter social como derecho a la vivienda, entre otros. El estado de Hidalgo y lógicamente quienes 
ejercemos el periodismo profesionalmente contaremos con un marco legal que permitirá en su reglamentación crear 
mecanismos y sistemas de protección para quienes por su actividad profesional puedan enfrentar una situación de riesgo 
y al mismo tiempo las autoridades castiguen conforme a Derecho a quienes agredan a periodistas y comunicadores por 
su actividad. La ruta comienza, esperemos que esta ley no sea necesaria en la mayoría de sus nueve puntos, porque ello 
dirá que la libertad de prensa se ejerce sin contratiempos, no como sucede en otras entidades; más será modelo para 
que se legisle en esta materia en por lo menos otras cuatro entidades del país, por ser precedente, más si es aprobada 
por unanimidad. Es probable que así sea porque los 30 legisladores manifiestan su voluntad, lo mismo que los 
coordinadores de las fracciones representadas en la Cámara de Diputados, porque es urgente crear marcos legales para 
garantizar el derecho a la información a la sociedad y, habrá tiempo para que los trabajadores se organicen y pidan a sus 
empresas mejoras laborales y salariales.  (Alberto Witvrum, página de internet)  
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Crónica-Balcón Político… 

28 de julio, una fecha que no debe olvidarse: Para muchos hidalguenses, jóvenes sobre todo, será difícil ligar esta 
fecha con acontecimientos que en su tiempo cimbraron al estado y al país mismo, pues resulta que el 28 de julio de 1975 
marcó la vida de miles de indígenas huastecos que a partir de la matanza de cuatro campesinos en las instalaciones del 
Congreso Agrarista Mexicano (CAM), se organizaron y comenzaron la lucha por la recuperación de las tierras, hasta ese 
entonces en manos de los terratenientes que bajo amenazas, engaños y muerte se las arrebataron a sus dueños 
originales: los indígenas huastecos. En la pequeña iglesia de la comunidad de Atlaltipa El Mirador, a unos metros de la 
cabecera municipal de Atlapexco, vecinos de esa localidad convocaron a sus familiares y amigos para la misa en memoria 
de los asesinados: Miguel Lara Pardo, José Diego Hernández, José Rafael Bautista, Juan Andrés Gutiérrez, Juan Pedro 
Manuel. También resultó herido de cuatro balazos, pero salvó la vida, Roberto Hernández. Nicolás Hernández resultó 
ileso y su declaración fue clave para saber que quienes habían preparado la emboscada eran los caciques Francisco 
Careta, Efraín Zúñiga y José Fayad Orozco, quienes se habían reunido la víspera en Huichapa, para preparar la masacre. 
Con las huellas de las heridas de bala, Beto Hernández apoyado por un traductor, relató en náhuatl los hechos ocurridos 
hace 37 años en Huejutla, que a decir de los mismos lugareños y otros interesados en documentar la lucha, consideran 
que fue más importante que el alzamiento armado del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), el primero de 
enero de 1994 en Chiapas, aunque con mucha menos difusión, por lo que no tuvo el alcance internacional de lo que 
denunciaba en sus comunicados el subcomandante Marcos. Se habla de más de 100 muertos, 500 detenidos y decenas 
de desaparecidos durante esa lucha que, si bien en su tiempo dio como resultado que los indígenas volvieran a tener un 
espacio para sembrar, hoy el panorama parece cambiar pues esas tierras que pelearon y recuperaron vuelven a las 
manos de apellidos tan famosos como Nochebuena, de los que uno de sus integrantes ha adquirido 50 hectáreas. El 
modo moderno de recuperarlas a favor de los terratenientes. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-Todo por su nombre… 

Buenos negocios: Hay ocasiones en que los ciudadanos comunes no alcanzamos a entender los grandes embrollos que 
significa el acto de gobierno, tal vez porque nos falta esa inteligencia que suponemos, lleva implícito todo político y digo 
esto porque hay cosas que no alcanzó a digerir. Justo ayer, pusieron en marcha, la transformación del sistema de 
aprovechamiento de las más de 300 toneladas basura que genera Pachuca de forma cotidiana. En una ceremonia, 
Cambio Verde la empresa que aseguran ganó una licitación, mostró como adelanto cuatro camiones. El alcalde ciudadano 
Eleazar García invitó a los regidores que le aprobaron la concesión del manejo de la basura, así como a dirigentes de la 
iniciativa privada, y claro está, el desconocido empresario que todavía no tiene oficinas en Pachuca, pero si una gran 
concesión. Se habló de una planta separadora de residuos para su aprovechamiento, de más de 35 camiones, de grandes 
beneficios ´para los pachuqueños y en fin. Y aquí es donde no entiendo a los políticos, de como hacer un contrato con 
una empresa que no tiene oficinas, no tiene planta tratadora, no tiene personal, no tiene camiones, en fin, sólo tiene la 
concesión que a partir de hoy de recibir de nuestros impuestos 161 mil pesos diarios. Cómo entender también que el ex 
diputado Horacio Castañeda, jefe de los servicios municipales, aseguró que los camiones y personal de limpias del 
ayuntamiento coadyuvarán a Cambio Verde en tanto tengan su equipo y su propio personal. Allí, es donde los ciudadanos 
no alcanzamos a entender que alguien que no cumpla, pueda todavía mantener el negocio o el cargo. Otro caso de 
menor cuantía pero con las mismas características se encuentra en la supuesta remodelación del Parque de Convivencias, 
que aun cuando carece de algún atractivo para los niños, si tienen que pagar su cuota de seis pesos cada uno. Este 
fraude que se comete diario, debe ser frenado porque quien vendió la idea de transformarlo no ha cumplido. Cualquiera 
lo puede comprobar. Una familia debe pagar su entrada y como sólo existen dos jueguitos para niños menores de seis 
años, recurren a los juegos inflables y brincolines de quince pesos cada diez minutos o bien rentar una bicicleta en una 
pequeña pista sin señalamientos. La ausencia de atractivos hace que todos quieran comer, pero como sólo existe una 
tienda de la Coca Cola, deben consumir en altos precios sus productos, pese a la lucha contra la obesidad infantil. Ahora, 
todos los avisos inician con el "no" por delante, palabra negada para todo esquema educativo y formativo. Tanto así, que 
el poco pasto verde que existe y pese a su aviso de "No pisar" todavía lo cuida un obeso policía. Entonces aquella ilusión 
de visitar los animales, de correr, de jugar sin tener que pagar, ya se volvió cosa del pasado, ahora tres franquicitarios 
venden, alquilan y alejan a las familias que los domingos se sentaban para comer sus tortas o sus emparedados, cosa 
que tal vez los políticos no lo comprendan porque tuvieron infancias muy distintas. Y total, cual es el meollo de estos 
negocios, resulta difícil entenderlos entre los ciudadanos que no asistimos a universidades privadas y mucho menos 
entendemos estos negocios tan prósperos. Nimiedades: Señor, ¿busco Independencia?, pregunta un despistado. Va en 
sentido contrario, le contestan. (Jorge Martínez, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que en Hidalgo los actores políticos ya le dieron la vuelta a la página respecto a las elecciones federales y ahora se 
están concentrando en las locales del próximo año para renovar el Congreso local.  

Dicen que las izquierdas, en voz de Mariano Torres ya hasta están convocando a foros para que se reforme la ley 
electoral, mientras que en el Instituto Estatal Electoral ya comenzaron los trabajos de organización para los comicios 
locales. Vaya que si un estado tiene elecciones cada año es Hidalgo. 

: Que tal parece que en Hidalgo los desastres naturales no provocan sensibilidad a la mayoría de los alcaldes, pues a 
decir del subsecretario de Protección Civil, Miguel García Conde sólo dos de 81 municipios que faltan de elaborar su 
atlas de riesgos se han movido para conseguirlo, lo malo es que ni el Gobierno estatal, ni el Congreso local han logrado 
hacer entender a la mayoría de ediles para que hagan su atlas, porque los diputados apenas aprobaron que sea una 
obligación de los alcaldes. 

: Que la delegación de la Profeco anda muy perspicaz en el municipio de Apan, pues dicen que hay un problema muy 
severo de incremento de precios en artículos de papelería y uniformes escolares, pues como no hay autoridad que 
supervise a los comerciantes estos hacen su agosto como les venga en gana. Sin embargo, dicen que la delegada Sonia 
Leslie del Villar ya tiene detectados algunos puntos que podrían Sukur multas severas por encajosos. 

: Que quien otra vez aparece en las listas de popularidad de Ixmiquilpan es el alcalde Cipriano Charrez, a quien cada 
semana le va peor con la población o con sus propios regidores y funcionarios. Ahora resulta que ya le detectaron que 
uno de los principales proveedores de materiales para las obras públicas es uno de sus familiares, quien de manera 
extraña lanzó una empresa el mismo mes que el alcalde tomó protesta como funcionario del municipio. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Los presidentes que no ingresan Atlas de Riesgos es porque no quieren. Los municipios tienen que estructurar su 
proyecto con los requisitos que les marca las reglas de operación del Fopreden, asesorarse con nosotros” 

Miguel García Conde 

Subsecretario de protección civil sobre los ediles que no presentan su atlas de riesgos 

Estamos trabajando precisamente en la profesionalización de los hombres y mujeres que nos ayudan en los procesos 
electorales. Precisamente el 15 de enero próximo se instala el consejo para otro proceso electoral” 

Daniel Jiménez Rojo 

Presidente del Instituto Estatal Electoral, sobre el proceso para el año que entra. 

Todos los actores políticos debe acatar está petición que hace el PT, es importante porque la nueva etapa de la 
democracia conlleva a que tengamos mecanismos para que haya objetividad en los procesos democráticos” 

Mariano Torres L’estrade 

Líder del PT sobre su petición de reformar la ley electoral en el estado. 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 

que hoy en el Congreso del estado se aprobará la tan sonada ley de protección a periodistas y defensores de derechos 
humanos; en ella, el legislador Onésimo Serrano González ha tenido una participación muy activa, a sabiendas que es 
un tema que le podría sumar simpatías; sin embargo, se verá si cuenta con el consenso de los demás diputados para 
sacarla adelante y posteriormente que entre en vigor. Después, habrá que esperar que se cumpla, de lo contrario se 
convertirá en otro acto electorero. 

Sin embargo, a pesar de mantener el respaldo de un grupo de la prensa, es cierto que el proyecto carece de los 
elementos jurídicos necesarios para que cumpla su cometido. 

que el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez,dei¿jo nuevamente de qué hablar, pues el pasado fin de semana 
rindió, según él, su informe semestral de actividades al frente de la administración municipal. Cualquiera pensaría que 
ese informe fue ofrecido al pueblo en general, pero no, únicamente convocó al personal de la presidencia municipal y a 
los integrantes del SION, de la cual es el guía moral. Esto molestó a muchos, pues dejó fuera del acto a un sinnúmero de 
agrupaciones reconocidas en ese municipio, corazón del Valle del Mezquital. No se diga de la clase política local, quienes 
no fueron tomados en cuenta para asistir a este evento. 

que la ciudadanía de Zacualtipán eleva sus plegarias a fin de que las autoridades municipales pongan orden y clausuren 
a por lo menos una veintena de giros negros, los cuales proliferan en el municipio. Por ahora se culpan mutuamente el 
alcalde Julio César Hernández y el exalcalde Deldequer Olivares, de haber liberado las licencias de funcionamiento 
de los llamados “prostíbulos”. Por lo pronto, ya tienen encima el reclamo ciudadano. 

que la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Pedro Solares, célebremente conocido por la 
campaña Pachuca para los pachuqueños y dueño de múltiples concesiones de transporte público ya anda negociando las 
patentes de una nueva ruta en Pachuca. Vaya, ya hastaprecio les puso. La pregunta es si los operadores también serán 
beneficiados, o será para los de siempre. 

que el un exfuncionario público, presidente de una sociedad de profesionistas, tiene a cuestas un problema que lo podría 
llevar a pasar un momento bastante penoso al él y su familia, luego de que al menos cinco familias, vecinos suyos, han 
levantado la voz ante actos de exhibicionismo, incluso frente a menores de edad. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Y la póliza apá?... (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ya comenzó a 
resolver las impugnaciones que diversos partidos y candidatos ingresaron, tras las elecciones del 1 de julio. 

En el caso de Hidalgo, no se han desahogado las 12 quejas que envió la Junta Local, sin embargo los promoventes 
continúan al pendiente. 

La mayoría de las impugnaciones son para apelar los resultados de la contienda a presidente de la República y las inició 
el Movimiento Progresista. 

Se escucha a todo volumen en Radio Pasillo que este martes, el Congreso Estatal aprobará la propuesta de ley para 
la protección a periodistas en una sesión maratónica que por el orden del día, podría durar unas seis horas. 

Suena en Radio Pasillo que la Secretaría de Desarrollo Económico de Pachuca al poseer sólo 5 mil pesos para 
promoción turística emplea  creatividad y vinculación interinstitucional para atraer a visitantes a la capital hidalguense 
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durante todo el año. 

El problema financiero pudo ser para otras personas la justificación para quedarse inmóviles, en tanto que para la titular 
del área, Ana Stefanía García Camacho y todo su equipo de trabajo representó un reto. 

La página de turismo municipal, los recorridos nocturnos, son algunos ejemplos de su trabajo. 

A lo largo y ancho de Radio Pasillo se comenta que gracias a la falta de cultura vial de la ciudadanía, el ayuntamiento 
de Pachuca a través de los agentes de tránsito logró recaudar durante el primer semestre del año la cantidad de 4 
millones 19 mil 332 pesos por infracciones. 

Tan sólo en junio, se obtuvieron 834 mil 63 pesos y todo por violaciones al reglamento como estacionarse en lugar 
prohibido, no respetar los semáforos, así como no colocarse cinturón de seguridad. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Martín Bermúdez: El delegado en Hidalgo de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales continúa 
con la labor en la entidad, en esta ocasión enfoca esfuerzos para que integrantes de la dependencia realicen los trabajos 
pertinentes para atender temas pendientes, como es el de la reforestación para varios municipios. Además de impulsar 
labores y proyectos específicos para beneficiar a los habitantes.  

Abajo-Roberto Cortés: Parecería que con la temporada de asueto el titular de la Seguridad Pública de Pachuca decidió 
tomar unas vacaciones porque el aumento de robos a casa habitación en la capital hidalguense es evidente y las medidas 
para contrarrestar esa problemática no se ven por ningún lado, pero las afectaciones repercuten en los bolsillos de los 
capitalinos.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

BULEVAR 

La carretera Ixmiquilpan-Huichapan está a punto de conseguir cuatro carriles en toda su extensión, lo que 
ya significa un enorme ahorro de tiempo y mayor seguridad para quienes transitan por esta vía. Entre 
ambas localidades hidalguenses hay poco más de 90 kilómetros y construir dicha obra es una tarea 
onerosa además de compleja, dada la orografía local. Pese a todo, los trabajos eran necesarios dada la incidencia 
de accidentes viales en la zona debido al paso constante de vehículos pesados provenientes de todo el país. 

SEGURIDAD 

En el rubro de la seguridad siguen las quejas, pues decenas de familias en el Valle del Mezquital 
principalmente en Ixmiquilpan se quejan por la incidencia de robos a casa-habitación. Al parecer opera en la 
zona una banda bien organizada de asaltantes, quienes estudian a sus víctimas y aprovechan cualquier descuido para 
entrar a sus domicilios y hurtar los objetos más valiosos que encuentren a su paso. Según los afectados, los robos se 
verifican en cuestión de minutos ya que no hay saqueos sino simplemente los ladrones van directo por electrodomésticos 
o joyas visibles. 

CRISIS 

Todo el mundo se queja de la crisis económica que vivimos pero en Pachuca los casinos reportan 
incremento en el número de visitantes. Promociones y descuentos ofrecen estos centros de diversiones 
que los fines de semana muestran buena afluencia de jugadores. Por cierto que en un recorrido por dichos 
centros es frecuente saludar a destacados políticos y funcionarios públicos locales, quienes gustan de las actividades 
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lúdicas, quizás para quitarse el estrés. 

DESPIDOS 

Liderazgos del Partido de la Revolución Democrática de Ixmiquilpan no pudieron defender a su gente, despedida por el 
alcalde Cipriano Charrez Pedraza. Lo anterior, debido a que los funcionarios Leonardo Millán de Reglamentos, 
Leonardo Callejas Guerrero, proyectista de Turismo e Israel Godínez García, proyectista de Desarrollo 
Social, no pudieron negar que llegaron a trabajar en estado de ebriedad, lo que ocasionó su cese. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                   Criterio                                                   Vía Libre  

 

 


